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É muito conhecida a expressão “quem não registra 
não é dono”, mas há quem desconheça o seu real 
significado e alcance junto à sociedade brasileira.

Posse e propriedade têm significados muitos 
distintos com relação à posse, ou seja, posse é 
uma conduta de dono, um exercício de poderes de 
propriedade, sendo diferenciada da detenção quando 
a lei assim estabelecer. Isso significa que aquele que 
é proprietário é também possuidor, mas nem todo 
possuidor é proprietário. 

O Código Civil brasileiro dispõe, em seu artigo 
1.227, que “os direitos reais sobre imóveis constituídos, 
ou transmitidos por ato entre vivos, só se adquirem 
com o registro no Cartório de Registro de Imóveis dos 
referidos títulos (arts. 1245 a 1.247)”.

 O que implica que, enquanto não registrado o 
titulo hábil a transferir a propriedade junto ao cartório 
competente, o alienante continuara sendo visto como o 
dono do bem, o que pode acarretar situações bastante 
desagradáveis ao adquirente, já que permanecera na 
condição de mero possuidor.

Não é suficiente a celebração de uma promessa de 
compra venda, permuta ou outra forma de alienação, 
nem mesmo a outorga da escritura definitiva de 
compra e venda para que o adquirente do bem imóvel 
seja considerado o seu proprietário.

Tais documentos constituem, unicamente, um 
primeiro e importante momento na relação negocial, 
mas não são hábeis a transferir, de fato, a propriedade.

Para se tornar dono o adquirente deve realizar 
a compra de um imóvel, e formalizar a escritura 
pública que somente se dará com o posterior registro 
da escritura definitiva junto ao Cartório de Registro 
de Imóveis competente, se apenas for formalizado a 
escritura pública e não levada a registro. O adquirente 
não é considerado dono. 

Portanto para ser considerado dono o adquirente 
deve realizar a compra de um imóvel, e formalizada a 
escritura pública de compra e venda deve registra-la 
junto ao Cartório de Registro de Imóveis.

 Caso o comprador não realize a transferência de 
imediato para o seu nome, permanecerá sempre com 
uma insegurança patrimonial e poderá ter prejuízos 
se o vendedor  mal intencionado, vender o imóvel 
para outra pessoa, perder o imóvel para pagamento de 
divida judicial (penhora e consequente exposição de 
bens, e ate mesmo falecer).

Portanto é indispensável que as pessoas sejam 
diligentes em promoverem o registro do imóvel 
adquirido, evitando futuros distúrbios e danos para 
as partes. Busque sempre uma assessoria imobiliária 
de confiança para auxilia-los em suas transações 
imobiliárias.

Quem não registra não é dono

IMOVEL
sob o enfoque 

de Caroline Sperotto

Para mais informações nos contate pelo:  
(55) 9.9626-7345

            
Previsão do Tempo

Fonte: Tempoagora
Loteria

Fases da Lua

SAB

MÁX. 22°
15°

0 mm

DOM

MÁX.

MÍN.

24°
12°

0 mm

SEG

MÁX.

MÍN.

27º
11°

0 mm

MÍN.

22/10/2021 - 14h

1° Prêmio -  5.340
2° Prêmio -  1.641
3° Prêmio -  6.797
4° Prêmio -  0.960
5° Prêmio -  5.076
6° Prêmio -  9.814

22/10/2021 - 18h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Cheia
20/10 a 27/10

Minguante
28/10 a 4/11

Apartamento Central térreo, com ótima 
localização. Possui 02 vagas de garagem, com 
02 dormitórios, 01 dependência de empregada 
com banheiro, cozinha com moveis planejados. 
Localizado na Rua Marechal Floriano, próximo 
a mercado, farmácia, escola, com 86,91 metros 
quadrados de área privativa. Valor de venda: R$ 
275.000,00

A população de Santo Ângelo tem a oportunidade 
de opinar sobre a privatização da Corsan, Banrisul e 
Procergs até o dia 24 de outubro. Os votos estão sen-
do coletados desde o dia 16, em cinco urnas físicas e 
também realizada pela internet no site – www.deci-
dimrs.com.br. Ações semelhantes ocorrem em todo o 
território gaúcho. 

Na manhã de sexta-feira, dia 22, os sindicalistas 
Carmem Narcisa Dalmaso e Mauro José Manica lide-

ravam o trabalho do Plebiscito Popular com a coleta 
de assinaturas e voto em Frente ao Banrisul. A ação 
é feita com a união dos sindicatos  dos Bancários, da 
Alimentação, CPERGS, Simpro e Corsan.

O plebiscito Popular coleta a opinião da comuni-
dade e é visto como um modo de dar voz a população, 
embora seja simbólico a grande adesão popular po-
derá reverberar na cena política, pois ainda existem 
impedimentos legais que interferem na privatização.

RETRATO COTIDIANO

Plebiscito Popular

Fotos -Marcos Demeneghi
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Dona Nila, Mãe, Avó e Bisa 
Agradecidos imensamente, pelos 

anos que esteve aqui conosco, sempre 
passando muita alegria, fé e bondade.

Descanse em paz, te amamos e 
honraremos sempre a tua vida e teus 
ensinamentos.

Filhos, genros, netos e bisnetos.

Leonila Terezinha 
Canova 

de 
Castro 

A Morte não é Nada
A morte não é nada.
Eu somente passei
para o outro lado do Caminho.

Eu sou eu, vocês são vocês.
O que eu era para vocês,
eu continuarei sendo.

Me deem o nome
que vocês sempre me deram,
falem comigo
como vocês sempre fizeram.

Vocês continuam vivendo
no mundo das criaturas,
eu estou vivendo
no mundo do Criador.

Não utilizem um tom solene
ou triste, continuem a rir
daquilo que nos fazia rir juntos.

Rezem, sorriam, pensem em 
mim.
Rezem por mim.

Que meu nome seja 
pronunciado
como sempre foi,
sem ênfase de nenhum tipo.
Sem nenhum traço de sombra
ou tristeza.

A vida significa tudo
o que ela sempre significou,
o fio não foi cortado.
Porque eu estaria fora
de seus pensamentos,
agora que estou apenas fora
de suas vistas?

Eu não estou longe,
apenas estou
do outro lado do Caminho...
Você que aí ficou, siga em 
frente,
a vida continua, linda e bela
como sempre foi.

(Santo Agostinho)

Em nome da familia de Leonila 
Terezinha Canova de Castro, 
carinhosamente, conhecida como Dona 
Nila, agradecemos, o Hospital Unimed 
Missões, pelo atendimento e carinho que 
foram prestados, em especial, a equipe da 
UTI e ao Dr. Márcio Siqueira.

A cadeia produtiva de 
alimentos é tema de 
seminário municipal

ECONOMIA

O Município conta com 26 agroindústrias formalizadas e o ambiente 
favorável a manutenção do setor foi tema de um encontro realizado na 

última quarta-feira, dia 20

• Formatar um ambiente favorável para os negócios; 
• Garantia legal e consultoria para incentivar os negó-

cios da agricultura familiar e às agroindústrias 
• Suporte financeiro da gestão para a manutenção do 

pavilhão da Avenida Venâncio Aires 
• Projeto para implantação de Internet no campo
• Plano de Saneamento Básico Rural feito em Parceria 

com o Ministério Público Estadual, 

Foto Ilustrativa do PAA -  Programa de Aquisição de Alimentos 

Cerca de 26 agroindústrias atuam no município de 
Santo Ângelo e estão no cadastro da Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Rural (SDR). Este é um setor 
considerado estratégico para a segurança alimentar da 
população local e visto como uma das possibilidades de 
desenvolvimento social sustentável. O assunto foi tema 
do Seminário da Agricultura Familiar – Encontro das 
Agroindústrias realizado no Centro de Cultura na tarde 
de quarta-feira, dia 20, e inserido na programação da Se-
mana Municipal da Alimentação de Santo Ângelo. 

Durante o encontro foram divulgadas ações que 
impactam ou podem contribuir com o desenvolvi-
mento agroindustrial e fatores necessários para a per-
manência das novas gerações no processo de produ-
ção de alimentos na zona rural. O evento contou com 
representantes das Secretaria de Desenvolvimento 
Rural (SDR), APROCOHSA, Serviço de Inspeção Mu-
nicipal, Secretaria Municipal de Desenvolvimento So-
cial e Ministério Público Estadual. 

O prefeito da cidade, Jacques Barbosa, anunciou 
a oferta de um serviço de consultoria sobre gestão 
de desenvolvimento rural aos produtores e desta-
cou que a equipe da prefeitura já trabalha com ações 
pontuais para:

O prefeito Jacques Barbosa anunciou que o Gover-
no Municipal está contratando empresa de consultoria 
para aprimorar a gestão de desenvolvimento rural, di-
recionado ao setor primário local. “Queremos de fato 
o desenvolvimento rural. Queremos internet no campo 
para abrir novas possibilidades de mercado e potencia-
lizar a cadeia para comercializar a produção em pro-
gramas institucionais por meio de licitações públicas”. 

A promotora da Justiça Especializada, Paula Mohr, 
destacou a importância de uma relação dialógica dos se-
tores envolvidos e considera fundamental a parceria da 
administração no sentido de regularização e adequação 
das agroindústrias a legislação e que isso se converte em 
resultados prático e produtivos para os agricultores.

Foto - Fernando Gomes
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Fundos culturais lançam 
edital para concessão 
de auxílio emergencial

CULTURA

O Governo Municipal, por meio da Secretaria de Cultura e Esporte de 
Santo Ângelo, lançou edital de chamamento público para a concessão de au-
xílio emergencial aos profissionais da cultura que tiveram suas rendas afe-
tadas pelas medidas restritivas no enfrentamento à pandemia de Covid-19.

O valor disponibilizado é de R$ 160 mil, com recursos provenientes 
do Fundo de Apoio à Cultura do Estado (FAC) e do Fundo Municipal de 
Cultura de Santo Ângelo. O montante disponibilizado poderá atender 
até 200 artistas com um aporte financeiro no valor de R$ 800. Do total 
do repasse, R$ 160 mil são do FAC/RS e R$ 40 mil do Fundo de Cultura 
de Santo Ângelo.

Os interessados poderão realizar a 
sua inscrição pela internet através do 
link: https://forms.gle/CcwKSzFCK1EdP-
cbZ9  no período compreendido entre 
às 8h da próxima segunda-feira, dia 25, 
até às 23h59min do dia 08/11/2021.

CONDIÇÕES DE PARTICIPAÇÃO
Conforme o edital pode participar 

do chamamento público artistas que 
atendam os seguintes requisitos:

• Não ter vínculo empregatício vigen-
te (CLT);

• Não ser servidor público (ativo ou 
inativo em qualquer esfera);

• Não ser aposentado ou pensionista;
• Não ser menor de 18 (dezoito) anos;

• Ter residência comprovada no mu-
nicípio de Santo Ângelo/RS;

• Ter cadastro regular (ativo) junto ao 
Cadastro Municipal de Cultura.

• Ter conta em nome do beneficiário 
junto à instituição bancária, no ato 
de sua inscrição.

•  É vedada a multiplicidade de inscri-
ções, ou seja, apenas uma inscrição 
por CPF.

• Maiores informações pelo telefone 
3312-0184 ou pelo e-mail  fmc-
santoangelo@gmail.com. O edital 
está no link https://pmsantoan-
gelocultura.abase.com.br/site/
conteudos/3933-auxilio-emergen-
cial-cultura.
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Será neste sábado 
o primeiro dos 

quatro passeios do 
"Trem da História"

HISTÓRIA E CULTURA

A Locomotiva Articulada Mallet traz o sobrenome do seu criador, Anatole Mallet. 
A unidade utilizada nos passeios missioneiros foi fabricada nos Estados Unidos 
pela Baldwin Locomotive Works em 1950, por encomenda da Estrada de Ferro 
Teresa Cristina. Este veículo ferroviário foi usado até o ano de 1976, ou seja, 24 
anos no transporte de carvão mineral entre as Minas de Lauro Muller ao porto 
de Imbituba, ainda operou dois anos em manobras em estações.

A restauração da locomotiva que está em Santo Ângelo e efetiva os passeios neste 
final de semana, foi iniciada pela ABPF – Associação Brasileira de Preservação 
Ferroviária no ano de 1980. Voltou aos trilhos no ano de 2017 para realizar pas-
seios culturais e promover o resgate da história das ferrovias e locomotivas em 
todo o Sul do Brasil.

Este modelo de locomotiva foi introduzido na Europa em 1903. Nos Estados 
Unidos teve grande aceitação, a 1ª Mallet americana foi uma construída pela 
América Locomotive Railroad. Um dos motivos de seu uso era para reduzir o 
numero de funcionários que operavam as locomotivas tradicionais, pois era uma 
locomotiva desenvolvida com 4 cilindros, isto seja, duas locomotivas em uma 
só. Era um corpo cilíndrico rígido, sobre um conjunto de dois truques que se 
articulam nas curvas mais fechadas das ferrovias, diminuindo assim o atrito das 
rodas com os trilhos.

Fotos -Marcos Demeneghi

Locomotiva fabricada no ano de 1950 movida a vapor chega a Santo Ângelo 
para os passeios do projeto ‘Trem das Missões’. A composição que já está esta-
cionada na Estação Ferroviária do Bairro São Pedro possui 12 carros de época e 
as viagens conduzidas pela Maria Fumaça Mallet 204 serão no sábado, dia 23, 
domingo, dia 24 e posteriormente, dias 30 e 31 de outubro.

As viagens tendem a resgatar a história e a cultura relacionada à época em 
que a ferrovia promoveu o desenvolvimento da região Missioneira. Este veículo 
foi restaurado pela ABPF – Associação Brasileira de Preservação Ferroviária e os 
passeios regionais são realizados por meio de uma parceria entre Ministério Pú-
bico Federal, Secretaria de Cultura dos Municípios de Ijuí, Catuípe, Santo Ângelo,  
Rumo Logística e ABPF. 

A implantação dos ramais ferroviários nesta região na primeira metade da 
década de 1920, foi decisiva para a expansão econômica e demográfica de Santo 
Ângelo e demais municípios vizinhos, pois o trem se tornou a principal meio de 
transporte de mercadorias e passageiros. O projeto "Trem das Missões" proporcio-
na que a população viaje, mediante aquisição de ingressos, por 110 quilômetros da 
malha ferroviária que liga os municípios de Santo Ângelo, Catuípe e Ijuí.

A LOCOMOTIVA

PASSEIOS 

DATAS

STO ÂNGELO –> IJUÍ - Partida: Estação Ferroviária de Santo Ângelo: 8h30min. Che-
gada prevista: Estação Ferroviária de Ijuí: 13h.
IJUÍ –> STO ÂNGELO – Partida: Estação Ferroviária de Ijuí: 14h30min. -Chegada: Es-
tação Ferroviária de Santo Ângelo: previsão 18h30min.
Além de adquirir os ingressos na estação e no site www.passeiosdetrem.com.br os 
interessados podem procurar reservas junto as agências de turismo: Caminho das 
Missões (55) 98405-8528  e Tekoha (55) 99632-2145 || Mais formações (47) 99860600

23/10/2021 (sábado)
24/10/2021 (domingo)

30/10/2021 (sábado)
31/10/2021 (domingo)

Entre os 12 vagões que compõe a formação disponível destacam-se os mais 
antigos, dois carros de fabricação belga construídos em 1928, onde originalmente 
eram “carros dormitórios” e na década de oitenta foram transformados em carro 
passageiro no projeto da Rede Ferroviária Federal S/C “PRESERVE” que na época 
atendia a passeios no estilo dos atuais.

Da serie Marumbi, está disponível o carro passageiro PC – 63, um famoso vei-
culo que circulava no Trem Gralha Azul que operava o trem de passageiro entre 
Curitiba e Paranaguá. Mais tarde este carro vez parte da composição que realiza os 
passeio turísticos de Curitiba a Morretes.

Um dos mais interessantes é o carro passageiro PC – 59, de aço, que pertencia 
ao Trem Farroupilha, construído nas oficinas de Rio Grande/RS, na década de 
quarenta, é uma copia fiel dos primeiros carros em aço, comprados pela Viação 
Férrea do Rio Grande do Sul, em 1929, da americana2 Pullman Standard Car.

Foto - Marcos Demeneghi
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O Ministro da Infraestrutura, Tarcisio Freitas, anunciou o lançamento do edital da Ponte Internacional de Porto Xavier/San 
Javier para o dia 1º de Dezembro. A notícia foi dada durante uma reunião ocorrida em Brasília na tarde da última quarta-feira, 

dia 20. Quando uma comitiva regional composta pelo presidente da ACISA, Felipe Fontana, Vice-Presidente Regional Missões 
na FEDERASUL, Douglas Ciechowiez, juntamente com lideranças politicas da região das Missões, Ovídio Kaiser, Celso Rigo e 

Paulo Machado, entre outros , que estiveram na Capital Federal, Brasília para tratar de assuntos de interesse regional.

MOBILIDADE

Em Brasília a comitiva falou so-
bre as emendas da bancada gaúcha 
para 2022, sobre o Aeroporto Regio-
nal Sepé Tiaraju e a Ponte Interna-
cional Porto Xavier/San Javier. Com 
o Ministro do Tribunal de Contas da 
União, João Augusto Ribeiro Nardes 
foram discutidos projetos que podem 
ajudar na gestão pública e a Rede de 
Governança Brasil. A comitiva visi-
tou o Deputado Federal Marcel Van 
Hattem e o deputado Ubiratan San-
derson, reforçando o pedido de apoio 
nas questões das emendas da bancada 
Gaúcha, na qual a Federasul oficiou 
todos os Deputados e também ao lí-
der, Deputado Giovani Cherini.

Ainda durante a tarde, foi realiza-
da uma importante reunião técnica 
na Secretaria de Aviação Civil, com 
Eduardo Bernardi e Márcio Maffili, 

com quem foi alinhado alguns pontos 
referentes ao projeto de ampliação do 
Aeroporto Regional Sepé Tiaraju, am-
pliação das linhas aéreas, instalação 
do equipamento “PAPI” e autorização 
especial para aeronaves maiores.

Segundo o presidente da ACISA, 
Felipe Fontana, "foi um dia mui-
to produtivo, onde demonstramos a 
união das lideranças missioneiras em 
diversas pautas em prol do desenvol-
vimento regional. Mais uma vez as 
entidades empresariais  mostraram a 
importância de buscar o diálogo entre 
o poder público e privado, além de de-
bater com importantes órgãos públi-
cos.", detacou.

Além disso, participara das reuni-
ões lideranças como: o Senador Luis 
Carlos Heinze; o Prefeito e Presiden-
te da FAMURS, Eduardo Bonotto; o 

Deputado Federal Carlos Gomes; o 
Deputado Estadual, Vilmar Louren-
ço; o Prefeito e Presidente da AMM, 

Ricardo Klein; além dos prefeitos que 
acompanharam a comitiva e o asses-
sor da AMM Marcos Mattos.

Edital para contrução da Ponte 
Internacional poderá sair em dezembro 

Foto - Divulgação ACISA
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O Banco Ortopédico do Lions Clube Santo Ângelo 
Universitário foi fundado em 2017 para abrigar mate-
riais e equipamentos hospitalares e ortopédicos, tais 
como: camas hospitalares, cadeiras de rodas, cadeiras 
de banho, cadeiras de descanso, muletas, bengalas e 
outros itens similares, tendo como propósito a reali-
zação de empréstimos a pessoas e famílias da comu-
nidade carente de Santo Ângelo e da região circunviz-
inha.

É administrado por um coordenador específico, 
nomeado/indicado pela Diretoria do Clube a cada iní-
cio de mandato. Atualmente, o responsável é o Com-
panheiro Leão Alberto Furtado Duailibe.

Cabe ao coordenador o controle e registro de todo 
material que constitui o acervo do Banco Ortopédico, 
bem como de tudo o que for emprestado, a fim de ga-
rantir a preservação e a guarda de todos os equipa-
mentos. 

O projeto teve início com pouquíssimos materiais, 
sendo a maior parte do acervo constituído nos anos de 
2019 e 2020. Todos os aparelhos hoje disponíveis no 
Banco Ortopédico são provenientes de doações. Mui-
tas vezes os equipamentos recebidos apresentam-se 
sem condições de uso, sendo necessário realizar a ma-
nutenção para fazer o empréstimo de forma segura. 

Na diretoria passada, as CCaLL Dinalva (Presi-
dente AL 20.21) e Katia (Tesoureira AL 20.21) en-
caminharam pedido para a ampliação do projeto ao 
Fundo Social Sicredi.

O projetotinha como objetivo a compra de 08 ca-
deiras de rodas e 07 cadeiras de banho para integrar o 
Banco Ortopédico do Lions Clube Santo Ângelo Uni-
versitário.

O projeto se enquadrava como sendo de interesse 
da saúde: ações de melhorias de infraestruturas e de 
equipamentos utilizados por entidades de saúde e 
clubes de serviço.

Em agosto de 2021 o Lions Clube Santo Ângelo 
Universitário ficou sabendo que o projeto Banco Or-
topédico do Lions Clube Santo Ângelo Universitário 
havia sido contemplado pelo Fundo Social Sicredi 
com a quantia de R$ 9.000,00. 

Após o recebimento do valor e compra dos equipa-
mentos, no dia 08 de outubro de 2021, as 08 cadeias 
de rodas e as 07 cadeiras de banho foram entregues 
para o Clube.

Estes materiais são destinados a empréstimos, 
por tempo indeterminado, para aqueles que não pos-
suem condições de compra. Assim, qualquer pessoa 
que demonstre não possuir condições financeiras de 
comprar ou alugar tais equipamentos, está apta a 
fazer uma solicitação de empréstimo junto ao Clube.  

Havendo aparelhos disponíveis, o Lions Clube 
Santo Ângelo Universitário estará sempre contente 
em prestar auxílio à população.

LIONS SANTO ANGELO 
UNIVERSITÁRIO

Servir desinteressadamente

Considerações Sobre o Banco Ortopédico 
do Lions Clube Santo Ângelo Universitário

CL Alberto Duailibe e CaL Katia Garzão

O etc. – todos aqueles que já estudaram alguns anos 
sabem – é a abreviatura internacionalmente utilizada 
para a expressão latina et cetera, ou et caetera, ou et co-
etera.  A palavra et latina deu a palavra e portuguesa. As 
três palavras depois do et têm pronúncia proparoxítona. 
Em latim, a sílaba tônica, proparoxítona, a primeira das 
três palavras em tela, tem em tese e no geral a pronúncia 
de tché – tchétera. Naqueles tempos que lá se foram, 
significava e outras coisas da mesma espécie, e to-
das as demais coisas, e o resto dos demais itens, 
e tudo mais da relação desses itens. O etc. como 
bem se nota, era usado para coisas – comprei uma galé, 
uma biga, um elmo, uma espada, uma lança, etc.  

Apegados ao etc. com esses significados remotos, 
muitos autores – ingleses, franceses e outros, inclusive 
portugueses – condenavam o uso de etc. para pessoas 
e animais. Hoje, e esse hoje tem décadas de existência, o 
etc. é usado não só para coisas, mas também para pes-
soas e animais. Entre os que dizem isso e aprovam o uso 
de etc. não só para coisas, mas também para pessoas e 

animais, está Celso Pedro Luft no Grande Manual de 
Ortografia Globo, Cláudio Moreno e Túlio Martins no 
Português para convencer – comunicação e persuasão 
em direito, e o Aurélio (dicionário).

Como é a pronúncia correta de etc.? É etecê ou 
étic? Não. A pronúncia correta das três letras de etc. é 
etcétera. Pronuncia-se etc. da mesma forma como se 
pronuncia, por exemplo, Cia ou cia. e dr., ou seja, por 
extenso, deste jeito: companhia e doutor.  

Posto isso, não convinha explicitar alguma coisa de 
pontuação do etc.? Convinha. É ingenuidade crassa 
colocar reticências após o etc. Por quê? Porque etc. e 
reticências têm os mesmos significados, as mesmas 
funções – suspender a enumeração de coisas, de pessoas 
ou de animais. E a pontuação antes do etc.? Há tendên-
cias – todas gramaticais, de nível culto. Alguns optam 
por colocar vírgula antes do etc. – caderno, lápis, ré-
gua, livro, etc. Outros optam por não colocar vírgula 
antes do etc. – prefeitura, hospital, creche, asilo etc. 
Outros optam por colocar ponto-e-vírgula depois de 
cada elemento antes do etc. – Santo Ângelo; São 
Luiz Gonzaga; Santo Antônio; São Nicolau; etc. E outros 
ainda optam por colocar ponto depois de cada ele-
mento antes do etc. – Pedro. Paulo. Maria Guiomar. 
Maria Madalena. Etc.

Assim, num arremate com o essencial acerca 
do etc., reforça-se que a grande maioria dos gramáticos 
e dos escritores de primeira linha usa pontuação – uma 
vírgula antes do etc. Eu, pessoalmente, uso-a. Outros, 
e são muitos também, deixam-no sem vírgula e estão, 
gramaticalmente, corretos.

Artur Hamerski
Aportuguesando

Alguma coisa 
de pontuação 

do etc.

Foi lançado o Programa Emprega Santo Ângelo, uma parceria entre o Governo Mu-
nicipal, por meio da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, Turismo 
e Inovação, e Universidade Regional Integrada - Campus Santo Ângelo. A formali-

zação do termo ocorreu na manhã de sexta-feira, dia 22 

UTILIDADE PÚBLICA

O termo de cooperação foi assinado na 
abertura do Programa Prefeitura nos Bairros, 
no Bairro Santa Bárbara. O programa levanta-
rá a mão de obra disponível em Santo Ângelo. 
Num prazo de 60 dias, serão identificados os 
moradores dos bairros que estão procurando 
oportunidades no mercado de trabalho. Eles 
serão cadastrados e também serão identifica-
dos e oferecidos cursos de qualificação que as 
pessoas desejam ou necessitam.

O cadastro será disponibilizado para as 
empresas locais, que poderão identificar nele 
as pessoas que possam ocupar as vagas de em-
prego oferecidas. “O desemprego também é 
um problema nosso. Temos que auxiliar essas 
pessoas a encontrarem as vagas e para isso é 
necessário investir em qualificação. Não pode-
mos nos omitir e esse programa pioneiro vai 
ajudar nessa intermediação entre as empresas 
e os trabalhadores”, afirma.

O diretor geral da URI, Gilberto Pache-
co, ressaltou que é um programa inédito, que 

ataca justamente o que é fundamental para o 
desenvolvimento, que é a qualificação das pes-
soas. Afirmou ainda que investir em educação 
e qualificação é a única possibilidade de mu-
dança efetiva no País.

Pacheco ainda parabenizou o prefeito Jac-
ques Barbosa e a equipe do Governo Municipal 
pelo programa Prefeitura nos Bairros. “Fiquei 
impressionado com as melhorias realizadas no 
bairro, como o asfalto e a iluminação de LED. 
A comunidade deve participar desses eventos 
e aproveitar os serviços que são disponibiliza-
dos pelo poder público”.

O documento foi assinado ainda pelo secre-
tário municipal de Desenvolvimento Econômi-
co, Turismo e Inovação, João Baptista Santos 
da Silva na presença do deputado estadual 
Eduardo Loureiro; primeira-dama Juliana 
Barbosa; vice-prefeito Volnei Teixeira e espo-
sa Luíza; Rômulo Madrid de Mello, gestor do 
TecnoURI; secretários municipais; vereadores 
e moradores do bairro Santa Bárbara.

Censo do emprego

Fotos - Fernando Gomes 

Estado do Rio Grande do Sul
Prefeitura Municipal de
Santo Ângelo 

Aviso de Licitação
Edital de Pregão Presencial nº. 051/2021 – Objeto: 
contratação de emissora de rádio, amplitude modulada 
– am para divulgação de programa semanal e inserções 
(avisos) diários, para divulgação de atos, programas, 
obras, serviços e campanhas educacionais e de saúde 
da administração municipal. Protocolo de Propostas: 
até 09 horas do dia 09/11/2021. Abertura: às 09h30min 
da mesma data. Informações no Departamento de 
Compras e Patrimônio, Rua Antunes Ribas, 1096, Fone/
FAX (055) 3312-0136, e-mail licitacao@santoangelo.
rs.gov.br. O edital poderá ser acessado através do sítio 
www.santoangelo.rs.gov.br.

Aviso de Alteração
Aviso de alteração do Pregão eletrônico nº 47/2021, 
cujo objeto é o registro de preços de uniformes escolares. 
Alterações feitas no Termo de Referência: exclusão do 
prazo de validade dos laudos laboratoriais referentes 
aos calçados.  Demais dados permanecem inalterados. 
Mais informações pelo telefone (55) 3312-0136, e-mail 
licitacao@santoangelo.rs.gov.br. O edital poderá ser 
acessado através do sítio www.santoangelo.rs.gov.br

Jacques Gonçalves Barbosa - Prefeito
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